

Newsletter



« De nuit nous irons dans l'ombre car pour découvrir la source, seule la soif nous éclaire »

St. Jean de la Croix

Un temps pour, en et avec Dieu

Le Mont Saint-Michel, 6 Avril 2022

Amis, frères, sœurs,

À tous, heureux cheminement vers Pâques ! Excusez-moi d'avoir pris aussi longtemps pour vous écrire. Depuis le mois de Janvier, la vie a repris un élan plus lent que d'habitude au Mont : l'hiver est passé en toute simplicité, le temps file, mes cheveux poussent, et le train-train de tous les jours défile.

Après ces quelques mois ici, je pense que le Mont (hormis ses paysages extraordinaires) m'émerveille moins qu'au début.

Un appel peut-être pour poser **un regard neuf** sur les choses qui perdent leur attrait extraordinaire dans ma vie ?

En ce moment-même, je vous écris en temps de carême. Temps de désert aussi, où je sais que j'avance dans ma traversée, mais où le paysage autour de moi ne semble pas vraiment évoluer. Venu avec une grosse pile de questions, je pense que je partirai sans réponses précises, mais avec beaucoup de leçons (mais il est encore tôt pour faire un bilan !)

D'autant plus que la situation en Europe est fragile en ce moment et le stress sous-jacent des personnes se fait ressentir, je retrouve en conséquent un peu la déstabilisation émotionnelle que j'ai connu au Liban avant de venir. Je suis sûr qu'il y a quelque chose à apprendre dans tout cela...

Sinon, j'ai pu visiter la baie extra-montoise ! La belle ville de St. Malo que Louis-Marie m'a fait découvrir, Cancale, Granville, la pointe du Grenin avec Paul et Maguelone... autant de belles amitiés que de beaux endroits ! Je vous laisse avec quelques images !





Les frères et sœurs étant partis en Janvier en retraite, j'en ai profité pour me poser une semaine chez les Béatitudes à Nouan-le-Fuzelier. Histoire pour moi de retrouver la communauté, une spiritualité d'une autre couleur, et toujours de faire de belles rencontres. Je les remercie de m'avoir accueilli !



D'autre part, je poursuis plus modestement la kora, sans vous cacher que je suis un peu démotivé face à l'idée que cet instrument est assez inaccessible et cher... Mais j'en profite tant que je suis là espérant que cela aboutira quelque part !



Je continue également les émissions radio que je tourne avec RCF, heureux de pouvoir échanger avec les frères et sœurs, et d'apprendre à mieux les connaître à travers le prisme des podcasts ! Nous parlons sur des thèmes divers et variés, pour en citer quelques-uns : la solitude, trouver sa vocation, la Parole de Dieu, le mystère pascal, l'expérience du désert, le carême... des thèmes qui peuvent paraître « froids » au premier abord, mais j'apprécie le regard profond et vivant que les frères et sœurs posent sur ces thématiques



Le temps de **lectio** reste sans hésitation mon temps privilégié et intime avec le Seigneur. Si je ne devais que garder une seule chose de ce temps au Mont, ce serait cette fidélité à la parole qui transforme, qui scrute, qui guérit. Je m'étonne tous les jours face à l'alignement qui existe à travers les textes médités, mes lectures, ce que je traverse, mes questionnements...

De fait, je bouquine bien ces derniers temps, et passe pas mal de temps à scruter les rayons de la bibliothèque. Les frères et les sœurs me conseillent des lectures extrêmement intéressantes : l'incroyable Madeleine Delbrêl, Bonhoeffer, Zundel, Nouwen, les textes de l'Église pour lesquels je portais pas mal de préjugés mais qui s'avèrent être des trésors méconnus... et plein d'autres ! J'en suis ravi ! *La lecture est une pédagogie de l'autre !*

Voilà ce qui en est pour cette newsletter, moins exhaustive que les précédentes. Je vous promets que la prochaine sera plus...consistante !

Pour terminer, je vous partage une prière qui m'inspire ces derniers temps, en espérant qu'elle vous parle !



Le « Notre Père » dit de l'autre côté

Mon fils/ma fille, qui es sur la terre, Fais que ta vie soit le meilleur reflet de mon Nom.

Engage-toi pour mon Règne à chaque pas que tu fais,

Dans chaque décision que tu prends,

Dans chaque attitude et chaque geste.

Construis-le pour moi et avec moi.

C'est là ma volonté sur la terre comme au ciel.

Reçois le pain de chaque jour,

Conscient que c'est un privilège et un miracle.

Je pardonne tes erreurs, tes chutes, tes abandons,

Mais fais de même face à la fragilité de tes frères.

Lutte pour plus de justice et de paix

Et je serai à tes côtés.

N'aie pas peur :

Le mal n'aura pas le dernier mot.

Amen.

(Traduit d'après José Maria Rodriguez Olaizola, Jésuite)



Je vous laisse
avec le beau
coucher du soleil
du Mont !

Je vous écrirai
prochainement,
pour partager la
joie de Pâques.

*« Voici, je vais faire
une chose nouvelle,
sur le point
d'arriver : Ne la
connâîtrez-vous
pas? Je mettrai un
chemin dans le
désert, Et des
fleuves dans la
solitude. »*

Esaïe 43 :19

À tous, bon cheminement !
Samuel D.